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LANJIANG HERALD

奋进新征程 奋力新跨越

【编者按】 昨天上午，兰溪市第十六届人民代表大会第五次会
议开幕。兰溪市委副书记、市长王新锋代表市人民政府作《政府工
作报告》。

下午，出席兰溪“两会”的人大代表、政协委员围绕《政府工作报
告》，积极建言献策。

——代表、委员热议《政府工作报告》（一）

强工兴市 努力构建现代化产业体系

《报告》指出：强工兴市，努力构
建现代化产业体系。

金文钟代表：过去一年，兰溪实
体经济变中求进，主导产业持续优
化，实现规上工业总产值 664.3 亿
元，让人备受鼓舞、倍添信心。作为
一名企业家，我建议要梳理现有工业
体系，形成链状发展思维，推动化工、
印染、建材等行业重组整合，加快纺
织行业智能化改造，拓深延展上下游
产业链，努力构建现代化产业体系。

《报告》指出：产业转型升级提速
增效，建成省制造业高质量发展示范

市。
章小华代表：过去一年，面对复

杂严峻的形势，兰溪疫情防控精准有
力，推动企业复工复产成效显著，进
一步增强了企业发展的信心。传统
制造业是兰溪经济的基础，希望给予
更多的政策支持，提供更加优质的服
务，鼓励企业加大研发投入，掌握行
业技术制高点，推进产业数字化转型
升级，成为行业的领头军。同时，提
高兰溪信用水平，优化企业营商环
境，为推进兰溪高质量发展注入更强
活力。

环境兴人 努力建设现代化宜业宜居宜养幸福城

《报告》指出：深化教育综合改
革，加快教育资源整合，完善学校布
局，提高办学质量和教学水平。

徐丽萍代表：《报告》中金兰创新
城的打造，无疑是兰溪未来建设的高
光聚焦，也是兰溪发展的重要窗口。
杭州育才、行知幼儿园、江南职校等
一批项目正紧锣密鼓建设中，让上华
人民的下一代都能享受到高等教育
资源。但目前仍存在学校设施设备
不足、师资力量短缺等问题。建议提
升办学实力，完善办学品质，进一步
充实师资储备，对空缺的教师编制及
时予以补充，以满足教育教学工作的
需要，推动学校高质量发展，努力办
好人民满意的教育。

吴玉花委员：建议加快构建青少
年心理健康服务体系，一是将心理健
康从业者能力教育纳入政府培训工
程，二是充实、配套、完善青少年心理
健康服务机构，三是建立部门联动机
制和完善的转介机制，四是落实政府
保障机制和激励政策，五是注重成熟
品牌的建设与推广，完善设施配备、加
强人员保障，惠泽更多的孩子和家庭。

《报告》指出：以全国文明城市创

建为统领，全面提升公共服务质量和
城市智慧化管理水平，持续改善群众
生活品质。

吴晓红委员：建议用足用好公共
空间，完善公共文化服务圈，助力城
乡品位提升。第一，机关、学校、企事
业单位的文化体育设施要物尽所用，
一方面结合单位实际，积极组织开展
群众性文化体育活动，丰富职工文化
生活；另一方面要以免费或低收费形
式向公众开放，让群众享有更多更便
捷的公共文化资源。第二，在人员流
动量较大的公共场所植入公共文化
服务内容，在李渔主题文化公园、中
洲公园、扬子江公园、和平公园等城
市公共空间及较大的生活社区，可以
考虑由社会力量参与，合作建设运营
多文化、小而美的基层公共文化设
施，为市民打造“家门口的文化客
厅”。第三，要开拓资源，创新“主客
共享”的公共文化服务，一要积极推
进文化和旅游业态融合，依托文化资
源，打造文旅产品；二要积极打造特
色文化主题酒店；三要让农家书屋住
进民宿，丰富乡村旅游的文化底蕴和
精神内涵。

拥江兴城 努力打造现代化城市发展格局

《报告》指出：提升溪西城市功
能，完善商贸及生活服务等配套设
施，打造绿色宜居城市。

郭慧代表：城市的活力在于年轻
人，“聚兰工程”十条意见吸引了一大
批年轻人来兰就业创业。接下来，我
建议要打造城市文化地标，为年轻人
提供互动交流的平台，进一步集聚人
气、提升品味。要科学谋划优化布
局，持续完善吃住行游购娱配套要
素，让更多年轻人走进兰溪、爱上兰
溪、留在兰溪。

《报告》指出：金兰创新城初见成

效，基础设施配套基本完成，一大批
创新型团队、项目及匹配资源落地产
出。

凌俊飞代表：上华区域范围目前
在建的有教育项目，也有优质的产业
项目，建议统筹完善商业布局，加大
项目招商力度，打造特色街区，这对
于展现城市形象、优化营商环境，促
进生态效益、经济效益、社会效益统
一具有重要意义。同时，培养一批高
素质的服务型人才，促进产业结构转
型升级。

打好疫情防控阻击战

《报告》指出：全面提升应对重大
疫情能力，持续完善公共卫生应急体
系。

章淑红委员：在疫情防控常态化
形势下，建议加大财政投入，补齐公共
卫生短板，完善基层公共卫生设施，加
强疾控人才队伍建设，提升基层联防
联控能力；要更精准更有效地开展疾
病预防工作，做好“两癌”筛查等疾病
筛查工作；进一步做好环境整治、食品

安全、健康教育等工作，保障人民群众
的健康。

陈伟委员：近年来，全球各地不断
发生重大疫情，全力保障市民生命安
全，显得尤为重要，为此，建议兰溪政
府加快完善公共卫生应急体系，加强
应急物资储备，建立完善的物资供应
链，组建专业服务团队，形成健全的管
理体制，并出台相应的政策补助，加强
兰溪抗疫水平。

打好乡村振兴攻坚战

《报告》指出：抓好生猪增产保供，
确保生猪存栏 17 万头。新增市级农
业龙头企业5家。引进水产养殖等紧
缺型技术人才，加大基层农技人员培
训力度。

周谷乔代表：面对来势汹汹的非
洲猪瘟病毒传播，兰溪生猪增产保供

走在全省前列，为国家畜牧业发展和
粮食安全作出贡献。我建议，下一步
打造标准化非洲猪瘟检测实验室，充
实技术人才队伍，加强生猪养殖企业、
生猪屠宰企业的管理和非洲猪瘟的防
控，为猪场顺利生产提供更加安全的
保障。

打好发展要素保障战

《报告》指出：出台更多引人留人
政策，鼓励行知学院毕业生留兰就业；
新建劳动力市场，开展“两留一引”，新
增来兰留兰就业人员1.4万以上。

方士荣委员：为创造良好的用工
环境，建议政府在企业集聚的产业园
区附近，新建商业圈，丰富企业员工业
余生活，并在各企业内或附近新建人
才公寓和职工宿舍，特别是各乡镇（街
道）的产业园区内，这样既可以解决企
业员工的住宿问题，又能方便他们上
下班。

王志武委员：兰溪现在很多企业
都有缺工、用工难等问题，特别是在纺
织行业，员工年纪普遍偏高。为此，建
议政府积极搭建输送外地员工来兰平

台，继续增加外来务工人员，并出台相
关政策，鼓励兰溪本地员工留兰就业，
加大力度支持应届毕业生在兰工作。

《报告》指出：聚焦“两优一高”市
创建，以数字化改革撬动各领域各方
面改革，深入推进优化营商环境“10+
N”行动2.0版。

潘海军委员：打造一流的营商环
境，要提升办事服务窗口水平。建议
政府进一步提高窗口服务人员的服务
意识，提升管理水平和窗口形象，实施
精准化服务评价打分制，并建立积分
制管理方式，把窗口工作人员工作量、
服务表现等与奖金相挂钩，激励窗口
工作人员工作积极性。

《报告》指出：鼓励和扶持企业对
接多层次资本市场和直接融资，新增
股份制公司12家，浙江股权交易中心
挂牌企业15家，推进凤登环保上市。

胡建其代表：支持企业发展壮大
是重塑兰溪发展优势的关键举措。如
何又好又快推动企业上市？我建议，

要抓住企业上市全面实行注册制的发
展机遇，进一步加强对拟上市企业的
培育和辅导，提升拟上市企业规范化
水平；要转变思想观念，进一步修改和
完善企业上市扶持奖励办法，鼓励拟
上市企业通过资本市场实现资源优化
配置，推动经济高质量发展。

打好实体经济升级战
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